



南町小だより

つよく かしこく あたたかく

～ ありがとうを とどけます ～

練馬区立南町小学校

令和7年11月28日

「仲間と共に創る」 ～5年生武石移動教室と音楽会より～

11月17日（月）から19日（水）まで、5年生は、武石移動教室に行ってきました。今回の移動教室は、私たち引率者にとっても今までにない行程でした。

1日目は、紅葉が広がる高速道路を走って宿舎に直行し、昼食は、うどん作り体験で作ったうどんをいただきました。この時期の武石は夜になると寒さが厳しくなるので、午後、明るい時間からキャンプファイヤーをしました。皆で焚火を囲んで盛り上がりました。2日目は、黒耀石ミュージアムで黒耀石を削るなどしてキーホルダーやペンダントを作りました。午後は、宿舎敷地内のウォークラリーです。班の仲間とポイントを回り、お題をクリアしていきます。最後のお題は「薪とマッチで火を起こしてお湯を沸かし、お茶を飲もう。」というものでした。自力で火を起させた班はもちろん、なかなか火を起せず大人にアドバイスをもらった班も、力強く燃えてきた火を見たときは大喜びでした。夜はきもだめし。ペアの友達と一緒に勇気を振り絞り、頑張りました。

楽しい活動の裏で課題もありました。一番の課題は、4つの「あ」の一つ、「集まり」でした。集まった時にいつまでも喋っていて、活動を始められる雰囲気になるのに時間がかかったのです。1日目の班長会で話題になり、2日目は少し改善されましたが、まだ時間がかかっていました。その夜の班長会では、どうしたらもっとよくなるのか熱心に話し合いました。「気付いた人が『静かにしてください』と注意すればいい。」「注意しても気付かないことがある。その子にそっと声を掛けよう。」「高学年なのに、当たり前のことでは声を掛けるのは恥ずかしい。来年『あこがれの6年生』になる自覚をもつともないと。」こうした議論を班長たちは班に戻って真剣に話しました。すると、最終日は一人一人が課題を自分事と捉え、素晴らしい「集まり」に変わってきたのです。そして、みんなが気持ちよくりんご狩りやお土産購入をして帰校することができました。仲間と移動教室の生活を創ってきた5年生の姿に心から感銘を受けました。

今月は、音楽会を行います。先日、6年生は、練馬区小学校連合音楽会に参加しました。練習を重ねるごとに美しい響きに変わっていました6年生の「音楽」を聴きながら、仲間と気持ちを合わせてよりよい音楽を創れたのだと感じました。今、子どもたちは、皆様の心に響く音楽を届けようと、練習に励んでいます。私は、子どもたちが移動教室や音楽会といった行事で仲間と共に創り上げ、成し遂げることで大きく育っていくと、改めて実感しているところです。仲間と音楽を創り上げるとき、一人一人がお互いの「音」をよく聴き合うことで、より豊かな響きが生まれます。それは、一つとして同じ響きではなく、仲間と共に創り上げる、この仲間ならではの「音楽」の世界です。音楽会では、ぜひ皆様と一緒に、仲間との「音楽」の世界に浸りたいと思います。

12月の行事予定

日	曜日	主な行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	相談室
1	月	全校朝会 安全指導日 委員会活動(5・6年)	4	5	5	5	6	6	心
2	火	みかんの日	5	5	6	6	6	6	
3	水	栽培委員会発表集会	5	5	5	5	5	5	
4	木	音楽会(リハーサル) 会場設営(6年) 地域未来塾②(2年)	5	5	6	6	6	6	心
5	金	5時間授業 朝読書 音楽会(児童鑑賞日)	5	5	5	5	5	5	SC
6	土	4時間授業(給食なし) 音楽会(保護者鑑賞日) 学校評議員会	4	4	4	4	4	4	
7	日								
8	月	朝読書 片付け(5年) クラブ活動(4・5・6年) 持久力アップ月間(～12/19)	4	5	5	6	6	6	心
9	火	5時間水曜時程 全校朝会 個人面談(希望制)①	5	5	5	5	5	5	
10	水	体育朝会 脳フェス(4年) 個人面談(希望制)②	5	5	5	5	5	5	
11	木	5時間水曜時程 個人面談(希望制)③	5	5	5	5	5	5	心
12	金	5時間水曜時程 個人面談(希望制)④	5	5	5	5	5	5	SC
13	土								
14	日								
15	月	5時間水曜時程 全校朝会 個人面談(希望制)⑤	4	5	5	5	5	5	心
16	火	5時間水曜時程 ふれあいタイム 避難訓練 個人面談(希望制)⑥	5	5	5	5	5	5	
17	水	児童集会	5	5	5	5	5	5	心
18	木	社会科見学(6年) 地域未来塾③(2年)	5	5	6	6	6	6	心
19	金	朝読書 校内人権月間終 持久力アップ月間終	5	5	5	6	6	6	SC
20	土								
21	日								
22	月	全校朝会 クラブ活動(4・5・6年) ことばの教室指導終了 つつじルーム2学期指導終了	4	5	5	6	6	6	心
23	火	社会科見学(5年)	5	5	6	6	6	6	
24	水		5	5	5	5	5	5	
25	木	5時間授業(給食あり) 2学期終業式 大掃除 ことば相談会	5	5	5	5	5	5	心
26	金	冬季休業始(～1/7)							
27	土								
28	日								
29	月	学校閉庁(機械警備)期間始(～1/5)							
30	火	*機械警備対応は1月3日まで							
31	水								

※各学年欄の数字は、授業時数を表します。

※下校時刻の目安(土曜時程は除く)は以下の通りです。

*全ての曜日 4時間…13:20頃

*月・火・木・金曜日 5時間…14:35頃 6時間…15:20頃

*水曜日 5時間…14:20頃

*月曜日(クラブ活動実施日)…15:45頃

下校時刻が異なる場合は学年だより等でお知らせします。

※「相談室」欄は、相談室で勤務する職員の来校日です。

SC:スクールカウンセラー、心:心のふれあい相談員

※予定は変更になることがあります。ご了承ください。

11月の主なできごと

給食着の運用について

練馬区教育委員会では、給食当番時、公用の給食着(白衣)を使用することを基本としています。が、柔軟剤の香りや衛生面での不安、その他ご事情がある場合には、各ご家庭で用意した給食着(エプロン・三角巾等)を使用することも可能としています。希望する場合には、学級担任へご連絡ください。また、給食着をご家庭で洗濯される際は、香りの強い柔軟剤等の使用は控えていただくようご配慮をお願いします。香りによって体調に影響を受ける児童もいますので、皆様のご理解とご協力をお願いします。

電線共同溝整備工事のお知らせ

12月1日(月)から2月20日(金)までの期間、うさぎ門(東門)前のマロニエ通りで工事が行われます。一時的に通りづらくなる可能性があるので、登下校等の際は気を付けてお通りください。

音楽会について

日時:令和7年12月5日(金) 児童鑑賞日
令和7年12月6日(土) 保護者鑑賞日
開場 8時30分
開演 8時55分
内容:各学年の合唱・合奏
・詳細につきましては、先日配布しましたプログラムをご確認ください。

時間走記録会について

児童の体力向上および健康な体づくりのため、時間走記録大会を実施いたします。日時は右記の通りです。雨天の場合は、別日を各学年からsigfyにて配信させていただきます。
*大会まで、中休み終了前の5分間で練習を行います。タオルや水筒のご用意をお願いします。

個人面談のお知らせ

日時:12月9日(火)、10日(水)、11日(木)、12(金)、15日(月)、16日(火)
14:30~15:50
場所:各教室
・教員の出張や研修等により、全ての日程で行えないことがあります。日時など詳細については担任より配布しましたお便りをご確認ください。

年末年始の予定について

12月26日(金)から1月7日(水)まで冬季休業期間になります。後日学校から配布します「冬休みの生活」をよく見て、お子さんと約束事を決めながら、楽しく有意義に過ごしてください。年始の主な予定は以下のとおりです。
1月8日(木) 始業式、給食開始、5時間授業
1月13日(火) 委員会活動(5・6年)

10日(月) 相手の立場になって想像しよう



4年生は、視覚に障害のある原口淳先生からユニバーサルデザインについてのお話をうかがいました。ユニバーサルデザインは、すべての人にとって使いやすい物ですが、相手の立場に立って想像してみることが大切だそうです。その後、視覚障害の方と歩くときにどのようにしたらいいかをペアになってやってみました。

11日(火) 連合音楽会直前! 6年生から1年生へ音楽の贈り物



6年生は1年生に連合音楽会で演奏する曲を体育館で披露しました。広い場所で誰かに向けて演奏するのは今回が初めてでした。緊張する中、みんな堂々と素敵なお歌と、息の合った迫力ある演奏で1年生を魅了し、素敵な音楽の贈り物を届けました。1年生の前で披露したことを大きな自信に、本番では、練馬文化センターのホールで、今まで最高の演奏を披露することができました。

12日(水) 心が明るくなることば ~ことばの教室より~

ことばの教室では、ことばの発音の仕方やひらがなの練習を一生懸命取り組み、できることがどんどん増えています。ことばの教室の前の掲示板には、「心が明るくなる言葉をみんなでさがそう」



のコーナーがあります。ことばの教室に通っている子どもたちが見つけた言葉には、「こんどいっしょにあそぼうね。」「すき。」「ひとりじゃない。」などが貼ってあり、読んでいると心が明るくなります。

14日(金) 校長先生による「読み聞かせの会」



3人の校長先生主催の「読み聞かせの会」がありました。3・4年生がクラスごとに音楽室に集まり、絵本の読み聞かせと、それに合わせたオリジナルのピアノ・コントラバスの演奏を聴きました。「演奏を聴いて鳥肌が立ちました。」「続きがどうなるか、想像して楽しかったです。」「イラストの色づかいがよくて大好きです。」などの感想があり、すてきな時間を過ごしました。

26日(水)、27日(木) 人権お話会(1~6年生)

1・2年生は、聴覚障害の方による手話教室で、挨拶の手話を教えていただき、最後は拍手を表す手話をお礼をしました。3~6年生は、パラマ術の稻葉将選手の講演会がありました。「自分から相手のことを知ろうとする。」「できるかできないかでなく、どうやったらできるか。」を大切にしている話を聞き、自分たちも実践したいという思いが高まりました。

